
 

Protokoll Jahreshauptversammlung: November 2017 

Datum der Versammlung: 03.11.2017 

Ort: Vereinsgaststätte Döllinger, Schaftnach  

Anwesend waren 32 Mitglieder 

 

Besprochene Themen: 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Harald Ullmann 
Harald begrüßte die anwesenden Mitglieder, eröffnete die Jahreshauptversammlung 2017 

und erläuterte kurz die einzelnen Tagesordnungspunkte. 

Jahresbericht 

Öffentlichkeitsarbeit 
Die vom Verein wahrgenommenen Öffentlichkeitsarbeiten (SC 04 Schwabach und 1. FC 

Schwand) verliefen allesamt erfolgreich für uns. Leider war es für die einladenden Vereine 

weniger erfolgreich, haben doch sehr viele Beteiligungen erst zu- und kurz vor Beginn wieder 

abgesagt. Trotz diesem Umstand verdankten wir es, öfters unsere Modelle dem Publikum zur 

Schau stellen zu können und in angenehme Gespräche mit dem Publikum zu kommen. 

Ferienpassaktion 2017 
Die Ferienpassaktion „Schnuppern bei den Modellfliegern“ war ein voller Erfolg. Bei bestem 

Flugwetter versammelten sich 8 Kinder und 2 Betreuer auf unserem Flugplatz, um im Lehrer-

Schüler-Betrieb sicher ein Modellflugzeug zu fliegen. Der Verein erhielt sehr lobenswerte 

Erwähnungen in der lokalen Presse und sehr schöne Schreiben per Email von den 

begeisterten Eltern.  

Unser Dank geht an unseren Jugendwart Florian Daurer sowie allen Teilnehmern, die diese 

Aktion möglich gemacht haben, so dass die Ferienpassaktion auch wieder im Jahr 2018 

stattfinden kann. 

Freundschaftsfliegen 
Bei traumhaften Wetter konnten unsere Freunde vom MFC Großweingarten-Spalt auf 

unserem Flugplatz ihre Modelle präsentieren. Das Ereignis war so erfolgreich, dass der MFC 

Großweingarten-Spalt eine Gegeneinladung für unseren Verein ausgesprochen hat. 

Temporäre Höhenfreigabe über 300m 
Wegen des vorhandenen Luftraums „E“ („Echo“) über unserem Vereinsgelände ist es uns 

nicht mehr erlaubt, über 1000 ft. (= 328m) aufzusteigen. Dieser Umstand ist für unsere 

Großsegelmodelle ein enormes Hindernis.  

Unser Vereinskamerad Michael Richter hat es geschafft, temporär eine Aufstiegshöhe von 

2500 ft. (= 750m) zu erwirken. Diese Ausnahmeregel setzt eine Kontaktperson voraus, die a) 

10 Werktage im Voraus die Anmeldung bei der DFS im Tower vom Flughafen Nürnberg 



durchführt, und b) am Tag der Ausnahmeregel im Falle eines Notfalls telefonisch erreichbar 

ist. 

Das letzte Jahr hat sich Michael Richter dieser Ausnahme gewidmet. Der Verein dankt ihm 

hierzu herzlich und hofft, dass er im nächsten Jahr wieder so engagiert für unsere 

Vereinsinteressen eintritt. 

F3A-Wettbewerb „Schwarzach-Pokal“ 
Der Verein dankt Gerlinde Rost für die 20 Jahre Organisation des F3A-Wettbewerbes. Unser 

Vereinsmitglied Dieter Lenk hat in dieser Saison das erste Mal den Wettkampf geleitet. 

Seglerwettbewerb 
Dieter Lenk hat wegen des krankheitsbedingten Austritts von Rudolf Zoller die 

Wettkampfleitung unseres Seglerwettbewerbs übernommen. Wir danken ihm für diesen 

Einsatz und hoffen, dass er auch 2018 wieder die Wettkampfleitung übernehmen wird. 

Arbeitsdienste 
Da unser Verein vier große Events pflegt (Neujahrsfliegen, Anfliegen, Sonnenwendefeier und 

Abfliegen), sind ein reibungsloser Arbeitsdienst, sowie gut funktionierende Geräte unbedingt 

erforderlich.  

Dies setzt ein pfleglicher Umgang der Gerätschaften (z.B. Rasenmähertraktor und 

Photovoltaik) voraus. Unsere „Wartungstechniker“ Hans-Peter Jena und Gerrit Randow 

haben sich in der Vergangenheit sehr um diese Belange gekümmert. Der Verein bedankt sich 

bei ihnen und hofft, dass wir auch 2018 auf sie zählen dürfen. 

Bisher war jeder Arbeitsdienst immer gut besucht, ist er doch eine Möglichkeit um die 4 

Pflichtarbeitsstunden für den Verein aufzubringen. Die regelmäßig rege Teilnahme gestattete 

es, die anfallenden Arbeiten schnell und gründlich zu erledigen. 

Leider musste Gerhard Wenig  krankheitsbedingt das Amt des Getränkewartes niederlegen. 

Es gibt bis heute noch keine Nachfolge. Wir hoffen, dass sich für die Zukunft jemand finden 

wird.  

Flugbuch 
Harald Ullmann und Reinhard Hösch haben ein neues Formular für unser Flugbuch erstellt. Es 

soll die Möglichkeit von mehreren Flugleitern und Stellvertretern pro Tag vereinfachen und 

übersichtlicher gestalten.  

Außerdem ist es für jetzt nicht mehr nötig, bei Elektromodellen ein „E“ in der Spalte 

„Lärmpassnummer“ einzufügen. Bei Verbrennungsmotoren ist ein Eintrag der 

Lärmpassnummer nach wie vor erforderlich. 

Das Format wurde von Hoch- nach Querformat gewandelt um mehr Verbrennerflüge 

eintragen zu können. 

Hallenfliegen 
Seit mehreren Jahren organisiert Malte Schmidt die Hallenflüge zusammen mit dem MFC 

Altdorf. Leider war er an der JHV krankheitsbedingt nicht anwesend, konnte dem Vorstand 

aber mitteilen, dass die Teilnahme am Hallenfliegen leider rückläufig ist. Trotzdem versprach 

er, sich um neue Termine für 2018 kümmern. 



Beschädigung der Hinweisschilder „Wasserschutzgebiet“ 
Diesen Sommer wurde der Verein mit einer ernstzunehmenden Angelegenheit konfrontiert. 

Die Hinweisschilder für das Wasserschutzgebiet wurden auf der Rückwand mit mutmaßlich 

unserer Signalfarbe beschmiert. 

Der Zweckverband Schwarzachgruppe hat unserem Verein mit polizeilichen Maßnahmen 

gedroht, sollte sich aus unseren Reihen kein Schuldiger ermitteln lassen. Bis zum Tag der JHV 

hat sich auch kein Schuldiger hierzu bekannt.  

Nach mehreren Hin und Her konnte aber eine gütliche Lösung gefunden werden, in dem die 

Rückseiten beider betroffenen Schilder vom Zweckverband mit Signalklebeband beklebt 

wurden. Es wird keine polizeilichen Maßnahmen geben. 

Kalender MFC Noris 2018 
Vereinsmitglied Falk Baumung hat den Vorschlag eines Kalenders mit den Motiven und Fotos 

des MFC Noris vorgebracht. Wer einen Kalender haben möchte, soll sich bei Falk per Email 

melden. Eine Information hierzu ist bereits per Email an alle Mitglieder gegangen. 

Kassenbericht 
Kassiererin Gerlinde Rost erläuterte die Einnahmen und Ausgaben des Vereins für das Jahr 

2017 

Bericht der Revisoren  
Die Revisoren Horst Baldauf und Frank Nöther haben die Kasse des Vereins geprüft und keine 

Beanstandungen ermittelt. Die Kassiererin ist somit entlastet. 

Entlastung der Vorstandschaft 
Die anwesenden Mitglieder haben durch Handzeichen einstimmig die Vorstandschaft 

entlastet. 

Anschaffungen 2018 
Nachdem 2016 drei Batterien der Photovoltaik bereits ausgetauscht wurden, müssen die 

restlichen 3 Batterien zum Saisonbeginn jetzt ebenfalls ausgetauscht werden. Die Kosten 

hierzu belaufen sich auf ca. 350 €/ Stk. 

Abstimmung Flugzeiten 
Bei der letzten JHV 2016 brachte Martin Freisleben den Antrag, die Flugzeiten zu erweitern. 

2017 hat sich der Vorstand mit dem Thema eingehend befasst und mit der Jägerschaft einen 

Kompromiss ausgehandelt. Dieser besagt eine Flugzeit bis 30 min. vor Sonnenuntergang aber 

spätestens 20:30 Uhr. Alternative wäre eine Flugzeit, wie sie in unserer Aufstiegserlaubnis 

verfasst ist, nämlich „bis 30 min. vor Sonnenuntergang“. Letzteres würde die Jägerschaft aber 

nicht akzeptieren und auf Konfrontationskurs mit uns gehen. 

Hier das Ergebnis der offenen Abstimmung: 

32 Abstimmungsberechtigte. 29 Mitglieder stimmten für eine Flugzeit bis max. 20:30 Uhr, 1 

Gegenstimme, 2 Enthaltungen. 

Somit ist die neue Flugzeit „bis spätestens 20:30 Uhr“ beschlossen. Die Flugplatzordnung 

wird dahingehend geändert. 



Kenntnisnachweis 
Der Verein hat in der Vergangenheit mehrfach über die Notwendigkeit eines 

Kenntnisnachweises informiert und über die Möglichkeiten des Erwerbs hingewiesen.  

Nochmals zur Beachtung: Der Kenntnisnachweis wird benötigt, wenn sich nur EINE Person 

auf dem Flugplatz befindet, die mit seinem Modell über 100m AGL fliegen will oder sein 

Modell über 2 kg MTOW wiegt.  

Lärmpass 
Wir möchten die Vereinsmitglieder nochmals darauf hinweisen, dass die Besitzer eines 

Verbrennermodells ihren passenden Lärmpass IMMER dabei haben müssen. 

Der Flugleiter ist berechtigt bei fehlendem Lärmpass ein Flugverbot für das entsprechende 

Modell auszusprechen bis der Lärmpass vorgelegt wird. 

Anträge aus dem Kreis der Mitglieder 
Es wurden keine Anträge zur JHV 2017 eingereicht. 

Hinweis zur Weihnachtsfeier 
Die Weihnachtsfeier des MFC Noris findet am 01.12.2017 um 19:00 Uhr in unserer 

Vereinsgaststätte Döllinger statt. 

Information zur nächsten Jahreshauptversammlung 
Überraschenderweise hat Harald Ullman bekannt gegeben, bei der nächsten JHV nicht mehr 

als 1. Vorsitzender des MFC Noris zu kandidieren.  

 

Ende der Jahreshauptversammlung 2017 
 

Timo Preuß 

Schriftführer 

MFC Noris e. V. 
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